

reseñas

Moya Ortega, J.L., "Características estructurales de la industria farmacéutica" *Ciencia y Desarrollo*, a (12): 4—11, 1977.

Artículo interesante en que el autor recopila una gran cantidad de información acerca de la forma en que está estructurada la industria farmacéutica a nivel mundial. El autor examina en términos generales la forma de operación de las grandes industrias químico-farmacéuticas, analizando la concentración de la producción en países capitalistas desarrollados y en qué forma operan a nivel de los países periféricos. De esta forma sucede que casi la totalidad de los países periféricos importan productos farmacéuticos intermedios o acabados. En 1969 el 87o/o de los productos farmacéuticos importados por México fue de tipo intermedio. Se señala también que las distintas empresas multinacionales se especializan en diferentes grupos terapéuticos y de esta forma se reparten el mercado. Por ejemplo, en EUA la venta de tranquilizantes producidos por Hoffman—La Roche, representaba el 90o/o del total de las ventas en 1974.

Por otra parte, indica que la investigación se realiza prácticamente en los países de la metrópoli, y sólo en algunos pocos casos en donde la fuerza de trabajo es más barata se prefieren los países periféricos. En estos, en general la investigación es nula o se limita a pruebas de control de calidad. Más adelante menciona la propiedad de las patentes como una forma de dominación del mercado y la gran cantidad de productos comerciales a partir de los productos básicos, lo que conlleva que hasta el 30o/o del gasto total corresponde a publicidad.

Vela Treviño, A.: *Seguridad e Higiene en los centros textiles*. Rev. *Condiciones del Trabajo*. No 2: 22—33, 1976. Ed. por Sec. Trab. y Previsión Social.

El artículo ofrece una visión general de la situación de la industria textil, su importancia y los principales riesgos que genera. Es una buena introducción al tema, por contener algunas cifras importantes (no da fuentes), y es fundamentalmente descriptivo. El autor presenta un planteamiento inicial del problema, ubicando a la industria textil dentro del contexto socioeconómico del país y, aunque limitado, es un intento importante. Posteriormente analiza algunos de los principales agentes patógenos necesarios para tener en cuenta los riesgos por parte de las comisiones de seguridad e higiene. De esta forma menciona el ruido, calor, humedad, deficiente ventilación, polvo, riesgos mecánicos, riesgos químicos y riesgos biológicos (enfermedades profesionales) derivadas de lo anterior.

A continuación aporta una serie de datos estadísticos acerca del número de empresas registradas, trabajadores textiles, número de accidentes de trabajo e incapacidades, así como un costo estimado de estos.